# Procès-verbal de la 65e AG de l'association du parc animalier de Bienne du 11 juin 2024, 20h00, Habegger Schopf, rue Henri-Dunant 87, Bienne

#### 1. accueil

La 65e assemblée générale ordinaire de cette année est ouverte par le président, M. Andreas Philipp. Quarante-sept membres ayant le droit de vote sont présents. Le cadeau de Markus Schneider n'est pas passé inaperçu. Un grand merci!

Le président souhaite la bienvenue aux personnes présentes et annonce les personnes excusées. Il salue tout particulièrement une délégation de la Société d'utilité publique des femmes de Nidau et quelques sponsors et soutiens du parc animalier. Rolf Iseli, le secrétaire, a des problèmes de santé, est en convalescence et n'est donc pas présent. Son départ sera fêté comme il se doit ultérieurement.

Willi Gasser et Kurt Binggeli sont élus scrutateurs.

Au début de l'assemblée, le nouveau gardien d'animaux Luca Bortoni ainsi que Shani Baumgartner informent sur différentes nouveautés dans le parc. Shani présente Saskia, apprentie, et Luca Bortoni, nouveau responsable du parc animalier.

# 2. procès-verbal de la 64e assemblée générale 2023

Le procès-verbal de l'année dernière, mis en ligne sur le site Internet, est approuvé à l'unanimité par les membres présents, avec remerciements à son auteur, Rolf Iseli.

#### 3. rapport annuel du président

Le président Andreas Philipp présente son rapport annuel :

Chères personnes présentes, chers invités, chers membres du parc animalier

Normalement, on prend sa retraite à 65 ans, mais c'est loin d'être le cas pour l'association du parc animalier - car l'association est toujours aussi active, jeune et dynamique. Mais avant de commencer, je voudrais m'arrêter un instant pour nos membres décédés qui nous ont quittés l'année dernière. Merci

L'année du parc animalier a été ponctuée de nombreux événements grandioses, mais aussi de certaines surprises auxquelles nous ne nous attendions pas. Le parc a accueilli de nombreux visiteurs des environs et de plus loin, ainsi que de nombreuses classes d'école qui ont profité d'une visite guidée de notre parc. Ceci grâce à Sven Fässler et à son équipe - qui a été remplacé en avril par Luca Bordoni. Un grand merci à Sven et Luca pour cette bonne transition.

Un grand merci pour le précieux travail accompli, ainsi qu'à Shani Baumgartner, biologiste de formation, qui nous soutient et accompagne parfaitement l'organisation depuis février. Elle continue à guider l'équipe vers l'éducation et le professionnalisme. Les travaux de transformation du bâtiment polyvalent sont terminés et l'appel au sponsoring est lancé. Voici encore quelques informations aujourd'hui dans les divers. Par ailleurs, les loups sont également très bien arrivés à Bienne et assurent des visiteurs heureux et intéressés dans le parc.

Comme chaque année, la fête de Saint-Nicolas est un événement important du parc animalier. Hämpu y a encore œuvré, et avec Räphu et Sven, de nombreuses

émotions ont pu être transmises aux petits et aux grands. Un grand MERCI aussi à notre Schmutzli et bien sûr au Chlaus (donc pas celui qui tient la caisse). Le vin chaud et les saucisses grillées ont permis aux visiteurs de profiter de la soirée dans notre parc animalier, et ce à nouveau en très grand nombre.

Pour finir, je remercie tous ceux qui s'engagent pour notre parc animalier, que ce soit par leur travail, leurs remplacements, leurs dons ou simplement par une petite visite. Avec quatre réunions du conseil d'administration et divers entretiens bilatéraux, nous avons géré les affaires du parc animalier, pris des décisions, réglé diverses affaires et contribué au développement de ce lieu précieux. Je tiens à remercier de tout cœur mes collègues du conseil d'administration pour leur bonne collaboration.

Dans cet esprit, je vous souhaite à tous le meilleur, un été frais au parc animalier et une bonne santé. Votre président Andreas Philipp

Le rapport annuel du président est approuvé à l'unanimité par applaudissements.

# 4. rapport de trésorerie

Le caissier, Dr. Claus Hysek, présente le bilan et les comptes annuels.

Le bilan présente 1'647'988.14 d'actifs, dont 905'713.90 CHF correspondent à l'ensemble des frais de construction, y compris les frais déjà engagés en 2022 (180'300.00). Ce fait est également mentionné explicitement dans le rapport des réviseurs. Les legs sont comptabilisés au passif pour un montant de 1'616'507.08 CHF. Le bénéfice annuel ordinaire de **42'762.84 CHF**, qui ne tient pas compte des coûts d'investissement dans le bâtiment, est dû aux dons extraordinaires de 119'751.77 CHF.

Dans les comptes annuels, les recettes d'exploitation ont été supérieures d'environ 10'000 CHF à celles de l'année précédente, grâce à l'augmentation des cotisations annuelles. Grâce aux dons extraordinaires (119'751.77 CHF), les recettes d'exploitation ont été particulièrement élevées cette année, avec 342'088.43 CHF. Les dépenses totales pour les soins aux animaux, le personnel, l'entretien et les frais de parc ont été nettement plus élevées (299 325.43) que l'année précédente (230 515.69).

Malgré cela, les dons extraordinaires déjà mentionnés ont permis de dégager un bénéfice annuel, étant donné que l'ensemble des coûts du bâtiment ont été portés à l'actif.

#### 5. rapport des réviseurs

Le rapport des réviseurs a été établi par Messieurs Theo Habegger et Willi Gasser et est lu par Theo Habegger.

Le rapport de caisse et le rapport des réviseurs sont approuvés à l'unanimité. Décharge est ainsi donnée au caissier et au comité.

# 6. cotisation annuelle / budget 2024

Claus Hysek a établi le budget 2024 qui, sur la base des cotisations des membres, de divers dons, de subventions, prévoit un produit d'exploitation de 230'000 CHF et des charges d'exploitation de 273'500 CHF. Il en résulte une perte annuelle de 43'500 CHF.

Étant donné qu'il n'est plus possible de gérer une perte ordinaire (qui ne comprend pas les coûts d'investissement) de ce montant. Il est absolument nécessaire de générer davantage de recettes. C'est pourquoi un club d'amis du parc animalier sera créé en 2024. Toute personne faisant un don unique de 200 CHF sera admise dans le club des 200. Les règles exactes seront fixées lors de la prochaine réunion du comité directeur et publiées lors de l'envoi des comptes annuels. La cotisation annuelle de 40 CHF est maintenue et acceptée à l'unanimité.

Les 4 premiers membres du Club 200 se sont déjà inscrits à l'AG.

### 7. élections

Andreas Philipp présente Samuel Burri comme nouveau membre du comité - il est garde-chasse. Il est élu à l'unanimité par l'assemblée pour les deux prochaines années.

Theo Habegger et Willi Gasser sont réélus à l'unanimité comme réviseurs pour une année supplémentaire.

Les réviseurs ne feront plus la révision que cette année. Les nouveaux réviseurs compétents sont priés de s'annoncer auprès du caissier Claus Hysek.

## 8. les propositions des membres

Pour information, Madame Claire Lise de Donno souhaite nous proposer le don d'un bloc de pierre en calcaire jurassique. Le bloc de pierre devrait être récupéré à Boujean. Cette décision sera prise en interne au sein du comité.

### 10. divers

Il y aura une brochure pour les institutions afin de demander des dons pour des projets déjà terminés au parc animalier. Action pour l'AG : carte postale du parc animalier. Sur cette carte postale, on peut voir des animaux si on plie la carte. Ces cartes postales sont vendues au prix de 20 CHF lors de l'AG - un tampon est imprimé sur la carte : 65e anniversaire. Ce tampon sera éliminé aujourd'hui et donc cette carte, avec ce tampon, n'existe qu'aujourd'hui et sa valeur augmentera chaque année (espérons-le et sans garantie!).

Shani et Luca informent sur les projets du parc animalier : il y aura de nouveaux animaux (poules appenzelloises huppées et chouettes de montagne), l'aire de jeux sera reconstruite à la fin de l'été, il y aura un nouvel hôtel à insectes au printemps prochain et le nouveau site web est prévu pour cet été. Il y aura également de nouveaux vêtements de travail pour les collaborateurs.

Pas de questions des participants.

A l'issue de l'assemblée générale, tout le monde est invité à un apéritif. Le Buschangerbeck a offert des tranches de crème. Merci à tous ceux qui ont participé à cette AG. Le président clôt l'AG à 20h55.

Pour le procès-verbal :

Le secrétaire

Suppléance de Rolf Iseli, Mélanie Gête

Le Text a été traduit par Deepl prof de l'allemand